

La Bestia Apocalíptica del Hambre

dió ya sus primeros pasos en el territorio nacional, como consecuencia de los diez meses de gobierno del usurpador

LOS EGRESADOS DE LA ESCUELA DE PROSTITUCION CIVICA FUNDADA POR RAFAEL ANGEL CALDERON, EL MONSTRUO, HAN REVELADO QUE NO TIENEN NINGUNA CAPACIDAD A NO SER PARA LA DEMAGOGIA Y EL FRAUDE

Con qué autoridad moral puede Teodoro Picado exigir probidad al comerciante, rectitud a los ciudadanos, sacrificios al pueblo, si él simboliza el fraude, la violencia y la corrupción política, entronizadas y reinantes en la Casa Presidencial

El pueblo de Costa Rica ha juzgado con exactitud los crímenes que entenebrecieron la historia patria durante la gestación y alumbramiento monstruosos de la presidencia de Teodoro, el usurpador

No se explica cuál era el morboso afán del señor Picado de asaltar el poder. Ninguna gloria, ninguna satisfacción digna de un hombre superior, puede obtener un presidente que llegó sin derecho y gobierna sin capacidad. Muy pobre ha de ser la estatura intelectual de un hombre público que no comprende el significado de las rechiflas que con justicia le lanza el pueblo a su paso

Al terminar el año funesto de 1944 y completarse ocho meses del gobierno de facto del Lic. Teodoro Picado, beneficiario del crimen abominable del 13 de febrero cabe preguntarse si ese hombre que se olvidó de los principios de justicia y de moralidad que ningún hombre de bien, público o privado, puede olvidar jamás, para satisfacer la vanidad pequeña de figurar en la lista de los expresidentes, ya que no podrá figurar en la de los valores patrios, si ese hombre que engañó al país durante tantos años, saltó el poder con el propósito de gobernar o de figurar. Debemos reconocer que se ve muy bien de breeches y polainas, que le luce la jacket y el sombrero de pita, y que el bigotillo le da un aire de aventurero que puede seducir

a más de una cándida doncella. Sus realizaciones en los campos de polo no son despreciables. Todo ese donaire montado en el carro presidencial cobra mayor relieve. Debe estar satisfecho don Teodoro. Pero en el campo político, económico y social, no aparece el estadista. Costa Rica es hoy un campo de Agramante. Confusión, discordia, miseria, desesperanza. El deplorable estado de la nación no se explica solamente por la desaparición de más de cien millones del Tesoro Público durante la administración Calderón Guardia. Un país puede quedar devastado por un ejército enemigo, por la langosta, por un ciclón o por un gobernante. Pero, pasada la tormenta, las fuerzas del progreso re-

Acción Democrata

Organo Oficial de Acción Democrata VA E 15 Cts.

AÑO I San José, Costa Rica, 30 de Diciembre de 1944 No. 47

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—Thomas Jefferson.

¿Quién es el Presidente de Costa Rica?

Mientras Teodoro Picado es objeto del desprecio popular y recogió en el Estadio Nacional la más sonora rechifla de los anales políticos de Costa Rica, el ex-presidente León Cortés es aclamado a su paso por las calles de la capital

Dos sucesos significativos han ocurrido en esta apaleada capital de Costa Rica en menos de un mes. El señor que habita la Casa Presidencial, y que es como su antecesor inmediato un excelente "sportman", en ocasión en que inauguraba un partido internacional en el Estadio, y en presencia de los huéspedes guatemaltecos, fué objeto de la más espontánea y sonora rechifla que registran los anales políticos de Costa Rica. Si ese señor tuviera vergüenza se se habría ido del poder ese mismo día. Pero qué delicadeza puede haber en un hombre que llegó al poder sobre los cuerpos, humeantes, de Ti-

Bienvenido, Doctor Romero!



Ha llegado a Costa Rica un ilustre centroamericano, representante genuino de esa nueva generación ilustrada y consciente, a la que corresponderá en los próximos decenios realizar la transformación de la política de los pueblos de América. Todavía el cacique, el sargento, el sátrapa devastador de vidas, honras y haciendas, es fauna común en esta mitad del continente. Pero ya las leyes ineluctables de la evolución social han decretado la muerte de esas formas políticas decadentes. No sin lucha, sacrificios y reverses, desde luego, se habrá de llevar a cabo la renovación total. En la mecánica social las leyes de la inercia física rigen también en forma de tradición, perjuicios, inconsciencia. La sola remoción del escombros podrido es ya tarea considerable antes de poder edificar las nuevas instituciones. El Doctor Romero es un pionero en esta titánica empresa. Su patria, el glorioso pueblo salvadoreño, ejemplar por su laboriosidad, es hoy víctima de una oprobiosa tiranía. El Salvador gime bajo la bota de un sargento analfabeta. Pero resurgirá. Nosotros estamos hermanados con el Doctor Romero es una campaña que no tiene fin: la lucha contra el despotismo, la corrupción y la ignorancia. Bienvenido Doctor Romero!



ACCION DEMOCRATA

Saluda, en el nuevo año de 1945, a sus lectores, a la ciudadanía y pueblo de Costa Rica, a las colonias centroamericanas y a los pueblos hermanos del Istmo, y hace los más fervientes votos por que el año que se inicia sea el de la liberación absoluta de las oligarquías militares y civiles que nos gobiernan, y el de la fundación definitiva de los principios humanos de justicia y libertad, hoy ausentes de nuestra realidad política, con la sola excepción de la hermanación nación guatemalteca.

Don Teodoro Picado de Secretario de Hacienda Y EL SECRETARIO DE HACIENDA COMPRANDO VIVERES

Así arregló nuestro gobierno la situación económica nacional Pero los únicos que siguen "arreglados" son los consumidores, que ya no quieren saber de más arreglos ni desarreglos. Negociante de granos: en esto vino a parar un Secretario de Hacienda que no supo o no pudo poner orden en nuestras finanzas. Creemos que esas actividades de compra y venta de mercaderías, no son para un Secretario de Estado, en momentos en que todo el país naufraga en la desesperanza económica y lucha contra el hombre que le rodea. El señor Bonilla Lara, como el Secretario de Agricultura, se va de paseo cuando su deber es estar presente para buscar solución a los problemas que a él compete resolver. Mientras tanto, don Teodoro, que quiere quedar bien con todo el mundo, asume la cartera del señor Bonilla Lara. Ahora si creemos que se va a arreglar la situación.

Partió el señor Secretario de Hacienda, don Alvaro Bonilla Lara, para la república de Guatemala a comprar, según nos dijo la prensa, víveres para el consumo del pueblo costarricense. Salió urgentemente don Alvaro a tratar cierta cantidad de granos que buena falta nos están haciendo. Que necesitara salir urgentemente, podemos aceptarlo; pero ¿tuviera que ser el secretario de Hacienda el encargado de cumplir esa misión, ya no podemos aceptarlo. Porque no es un Secretario de Estado el llamado a contratar la compra

La Oración de Gettysburg

La célebre frase de Lincoln: "el gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo", que es la fórmula más exacta y breve para definir el gobierno democrático, es la terminación de la célebre Oración de Gettysburg, pronunciada en un cementerio cercano a la ciudad del mismo nombre, para consagrar la memoria (Pasa a la pág. CUATRO.)

La renuncia de la Junta de Defensa Económica ES UNA ACUSACION DOCUMENTADA CONTRA EL GOBIERNO ACTUAL

Revela el texto razonado de esa renuncia las dificultades de ese organismo, que nada pudo hacer porque no tenía empleados, ni dinero, ni leyes que la autorizaran para actuar. Fidieron inspectores a la Secretaría de Trabajo; pero no les fueron enviados a pesar de que así se prometió. Tampoco podía la Junta nombrar inspectores, porque no los autorizaba para hacerlo la ley, ni había dinero con qué pagarlos. Cuatro meses, dicen los miembros de la Junta, de esperar y pedir. Pero nadie oyó a ese organismo. Ni el gobierno, ni el congreso. En los periódicos del viernes de la semana pasada fué publicado el texto de la renuncia que presentaron ante el señor Picado los miembros de la Junta de Defensa Económica. El texto de esa renuncia es la crítica más dura, más clara y mejor documentada que hayamos leído contra el actual desgobierno. Todos los costarricenses sentimos la angustia del

DOCUMENTOS REVELADORES

Reproducimos algunos párrafos del texto de la renuncia presentada por los miembros de la Junta de Defensa Económica, que revelan el desorden y la irresponsabilidad del actual gobierno

Hace varias semanas veníamos diciéndole al Congreso que la Junta no tiene recursos ni para pagar a su personal incompleto, para efectuar o intentar por lo menos su vastísima misión. Hace apenas unos días el Congreso negó el traslado de la Oficina de Investigación y Control de Precios, de la Secretaría de Trabajo a la Junta de Defensa Económica, restándonos posibilidades para coordinar en una (Pasa a la pág. CUATRO.)

Las críticas que hemos hecho desde este periódico contra la Junta de Defensa Económica lo han sido contra el gobierno de Picado, porque la incapacidad de la Junta es nada más que la incapacidad del gobierno. Los miembros renunciantes, tal vez sin quererlo, o tal vez queriéndolo, al atacar al Congreso por el abandono en que tuvo siempre a la Junta de Defensa Económica, atacaron directamente al Gobierno, porque deber de éste debió haber sido capacitar a un organismo que pudo desempeñar gran labor momento la carestía de la vida, el desorden oficial, la irresponsabilidad de las alturas. Las críticas contra el gobierno se enderezan diariamente; pero nunca habíamos leído un documento como el que comentamos, revelador de esa irresponsabilidad que caracteriza al actual régimen de usurpación. Los miembros de la (Pasa a la Pág. CUATRO)

La Represalia de un Villano

COMO DESAGRAVIO A SU JEFE POR LA RECHIFLA DE QUE FUE OBJETO Y QUE CONTRASTA CON LA OVACION POPULAR TRIBUTADA A DON LEON CORTES, UN MILITAR PERTENECIENTE A LA GUARDIA PRESIDENCIAL INSULTA SOEZMENTE AL ILUSTRE EXPRESIDENTE

En otra sección de este periódico damos cuenta de la ovación popular tributada espontáneamente al expresidente don León Cortés por la muchedumbre que se aglomeraba frente a las oficinas de la Junta de Defensa Económica, y contrastamos ese suceso significativo con la fenomenal rechifla de que fué objeto Teodoro

El esperpento sujeto no ha sido destituido y sigue perteneciendo a la "Guardia de Honor" presidencial

Picado, el usurpador de la presidencia de la República, el día que fué al estadio a demostrar sus habilidades de futbolista.

Entre los hompones que rodean desde los tiempos de la campaña al señor Picado, tales como Mitajuana y otros pájaros de igual linaje, no faltó algún militar de alta y nada menos que perteneciente a la guardia presidencial, que quisiera cobrarle al ilustre ex-Mandatario la ovación de que fué objeto y que sirvió para desatar más aún el repudio estruendo de que fuera objeto el Jefe Superior de ese rufián con uniforme.

El arresto con que se le ha disciplinado podemos muy bien imaginárnoslo los costarricenses. Seguramente se le tiene incomunicado, con grilletas, y a pan y agua.

Este país hace tiempos que huele a podrido. Cualquier Presidente que tenga un mínimo de delicadeza hubiera destituido ipso facto al militar que deshonró sus galones con manifestaciones de vulgaridad tan degradantes, y lo hubiera mandado a enjuiciar como delincuente común por el Agente de Policía.

Este suceso bochornoso para la República nos recuerda el asalto de que fué víctima el diputado don Francisco Urbina en el propio edificio del Congreso por un sayón guardaespaldas del ex-terranuelo Calderón, atentado con que se le cobrara al representante del pueblo alguna actitud política suya contra el amo de aquel perro de presa.

Qué se podía esperar del gobierno de Teodoro Picado, sino que siguiera "LA HUELLA LUMINOSA DE SU ANTECESOR"?

Siguiendo la línea de conducta trazada por su maestro el expresidente Calderón, Picado se refeció interiormente de la hazaña de su subalterno, a quien con seguridad felicitó personalmente o por medio de algún amigo común, y para el público dió un reportaje hipócrita al estilo calderoniano, fingiéndose indignado por la ofensa al expresidente. Pero lo cierto es que el esperpento insultador permanece de alta y formando parte de la "Guardia de Honor Pre

Reproducción Solicitada

Del artículo aparecido en el número anterior

Las flores tienen aroma y color; las doncellas, virtud; las grandes naciones, riqueza y poder; la pequeña Costa Rica tenía en América prestigio democrático. Aquí se elegían mandatarios honradamente, como en los países más civilizados; aquí estaba la esperanza de un continente abitado por satrapías y desgobiernos de toda índole.

Esa única virtud nacional sobresaliente, esa única riqueza espiritual de los costarricenses, había de ser respetada por aquel gobierno de mentalidad monstruosa cuya ineptitud intelectual quedó eclipsada por su perversión moral? No. Para gratificar insipientes crepusculares, había que pisotear la flor nacional, y sepultarla muy hondo. Había que infligir a un pueblo digno la afrenta más cruel de la historia del mundo. Había que perpetrar un Trece de Febrero.

JOSE FIGUERES.

Fiestas Cívicas

Estamos terminando el año y, como es tradición, la ciudad de San José celebra sus fiestas cívicas. Y como es tradición también, los bancos, las oficinas públicas y casi todas las actividades se suspenden para permitir a los josefinos unos días de expansión.

Las fiestas cívicas de nuestra ciudad Capital han coincidido siempre con las pascuas de Navidad. De donde resulta que en realidad los días de asueto van desde el veinticuatro de diciembre hasta el dos o el tres de enero, con intermedio de uno o dos días.

En años todavía no muy lejanos el gobierno acostumbraba dar de asueto únicamente las tardes de los días de fiestas. Pero pareciera que el curso de los años va haciéndonos a los costarricenses un sentido más tranquilo y acomodaticio de las cosas, porque ahora no son sólo las tardes sino las mañanas las ferias. Está bien que las empresas particulares suspendan actividades porque con eso cumplen con lo dispuesto en el Código de Trabajo en cuanto a

vacaciones pagadas. Pero no está bien que se paralitzen casi todas las actividades nacionales, que no otra cosa significa dejar de trabajar en la capital de la República.

En naciones poderosas y muy bien organizadas no hay fiestas durante tantos días como aquí; son países inmensamente ricos y productores; y a pesar de sus recursos, que son casi inagotables, no hay paralización de actividades, en forma tan notoria. Menos debemos hacerle nosotros que estamos ahora sufriendo días de aguda escasez y el decaimiento de nuestra producción nacional.

Ojalá que el transcurso de los años nos devuelva ese sentido del trabajo y la disciplina que parece decaer. Que haya fiestas cívicas; pero que no se paralitzen actividades fundamentales. Que volvamos a lo acostumbrado hace unos años: expansión para todos; pero también trabajo. Por lo menos mientras hacemos resurgir esta pobre patria, que pide ahora como nunca sacrificio a todos los hombres de buena voluntad.

otro, y siempre a la espera de lo que sobrevenga. No es preciso que el estado formule una clara política a seguir. Que planee una acción total, detallada en todos sus puntos: reparto de tierras, organización de los pequeños propietarios en cooperativas de producción; extensión del crédito rural; apertura de una red de vías, caminos y carreteras; política de precios, mercados y Almacenes de Depósito, que asegure ganancias al agricultor y elimine intermediarios; impuestos al gran latifundio inculcuto, etc. Y tantas medidas más, en que se debe apoyar sin demora la legislación social, para que reciba el

pueblo REALMENTE sus beneficios. Por eso no estamos con el arrechamiento en que han sido entregadas las tierras invadidas por los campesinos, en el caso concreto que nos ocupa; porque, aunque es una solución inmediata, no viene a ser la solución real, definitiva. Hace muchos años viene el Estado costarricense realizando ese tipo de medidas que no acusan en los gobernantes otra cosa que falta de voluntad de realizar, desde sus bases, la reconstrucción nacional que lleve al pueblo costarricense a la justicia verdadera, a la prosperidad económica, a la salud y a la cultura.

Colchonería y Mueblería de Fabián Burgos
situada 25 varas al Oeste de la Botica Francesa, Teléfono 5135. — Sucursal en Guadalupe.

Si Ud. necesita un colchón o una almohada de balsa o de algodón, solicítelo a esta colchonería, y le haremos una entrega a domicilio inmediata.

recuerde teléfono 5135.

CARTA ABIERTA AL INSPECTOR DE HACIENDA MUNICIPAL

Acción Demócrata de Mora pide se investiguen irregularidades en la Municipalidad

En el N° 42 de este periódico apareció la nota en que el Sr. Inspector de Hacienda Municipal ordenó practicar una investigación al Jefe Político de este cantón, sobre los cargos que el comité de Acción Demócrata le lanzó a la Municipalidad de este cantón. En vista de que nada se sabe ni han declarado nada al pueblo, pues lo único que han dicho es que es mentira; que los tramitos están cerrados; que no llegaba nada al mercado en esos días y así por el estilo, todo a favor de ellos, estamos esperando aun el resultado de esa información.

Por otro lado el pueblo nos pide informe y aclaración de lo acusado. El pueblo desea saber algo cierto de lo que hay. Lo que se perdió, se perdió; pero nosotros queremos que se haga una investigación bien hecha. Esta conviene hasta para mejor surtimiento de la Municipalidad ante el pueblo. Para que esta investigación se haga bien, acordamos solicitar al Señor Inspector de Hacienda Municipal un delegado de esa dependencia, para que en compañía de un miembro de la comisión que el comité nombró y el Jefe Político o autor del cantón, practiquen las diligencias. Con respecto al mercado sí ha tenido un gran aumento la entrada a la Tesorería, pero todavía no estamos satisfechos, pues con el aumento de la tarifa de impuestos que

se está cobrando alcanza a una cantidad mayor a la que se está enterando. Por otro lado del dinero del alambre no se ha averiguado nada; ni tampoco del caballo aperado que vendieron; todo eso hay que aclararlo. Por este motivo el comité de Acción Demócrata acordó publicar una carta abierta al Sr. Inspector de Hacienda Municipal que dice así:

Señor Don Ricardo Jinestá, Inspector de Hacienda Municipal San José.

Muy respetable Señor: Con motivo a una carta que Ud. le envié al jefe político del cantón de Mora publicada en el N° 42 de este periódico en la cual le ordené Ud. practicar una investigación con respecto a los cargos que este comité le formuló a la Municipalidad de este cantón y como no ha habido ningún informe ni aclaración al respecto; le solicitamos enviar un delegado de esa dependencia para que en compañía de un miembro de la comisión que este comité nombró y el Jefe Político practiquen la investigación y aclaren todos los cargos que se están haciendo.

Al anticiparle las gracias nos suscribimos de Ud. sus atentos y afectuosos servidores.

Por el comité cantonal de Acción Demócrata,
José Jiménez, Srío.
Villa Colón Diciembre 26 de 1944

ACCION DEMOCRATA
ORGANO OFICIAL DE "ACCION DEMOCRATA"
San José, Costa Rica, A. C.
Editor: ALBERTO MARTEN
Director: ELOY MORUA CARRILLO
Al pregón, 15 céntimos.

CAMPESINOS SIN TIERRAS EN MEDIO DE LATIFUNDIOS OCIOSOS: HE AQUI EL PROBLEMA

Reproducimos el ENTERESE Y JUZGUE, del Diario de Costa Rica del pasado miércoles, por considerar sus conceptos de gran actualidad y gran interés ya que abordan con muy buen criterio el Problema que abordan.

La ocupación de unas laderas ociosas, inculcas, por un grupo de campesinos de Ortega, en Santa Cruz de Guanacaste, tiene que ser objeto de cuidadosa atención de parte de todos cuantos en esta república cumplen como ciudadanos activos con su indeclinable deber de vigilancia. Los hechos, tal cual llegaron a nuestro conocimiento en los reportes de prensa, son como sigue: la Secretaría de Trabajo destituyó a su Inspector de aquella lejana provincia, según se dice, de filiación política comunista, por haber encabezado, con su grupo de campesinos a quienes incitó al hecho, la ocupación violenta de una porción de tierras pertenecientes, según se dice, a un extenso latifundio llamado "El Viejo", propiedad de dos capitalistas de la Meseta Central. Ante su negativa de abandonar la tierra, a la invitación del Jefe del Resguardo de aquella región, el Gobierno opta por enviar un comisionado especial. Esta vez, los campesinos mismos vienen hasta la capital, a presentar su caso al mismo presidente de la República.

El hecho tiene un primer aspecto, de procedimiento, podríamos decir, y que provocó la inmediata medida del Ejecutivo: un funcionario del estado que pasa por encima de las leyes e impone por la violencia la solución. En esta misma columna censuramos el hecho y lo calificamos de asalto. En efecto, tales medidas de violencia son las que el partido comunista recomienda, y era comunista el funcionario destituido. "Los comunistas —dijimos— están demostrando que no respetan las leyes sociales, que ellas no constituyen límite a sus designios, que si ayer pasaron por encima de la libertad en cualquier momento pasarán por encima de las mismas leyes sociales si ello conviene a sus decisiones". Excitada, además, la demagogia comunista con el suceso, el periódico "Trabajo" produjo artículos en defensa de los campesinos en que no sólo apoyaba tácitamente lo acordado por su afiliado, sino que también indirectamente les invitaba a resistir. Se ve claro que se trata del mismo procedimiento de siempre; la incitación a la violencia a pasar por encima de las leyes, a la arbitrariedad, al asalto. Nosotros condenamos en su oportunidad el procedimiento que aconsejó a los campesinos el funcionario comunista. En

esto, estuvimos también con la destitución decretada por la Secretaría de Trabajo.

El segundo aspecto del hecho es seguramente de una trascendencia social y económica que ningún ciudadano de bien sentido patriotismo debe desconocer: la masa silenciosa de nuestro campesinado vive la más espantosa miseria del peonaje, de la cesantía forzosa, de la miseria absoluta, en medio de latifundios inculcitos, de tierras ociosas, rodeada de fincos, cuya extensión suelen desconocer sus propios poseedores. Y que aún se han formado—aunque en el caso concreto de la hacienda El Viejo no nos consta—como cuentan los mismos campesinos de Ortega: por aneación ilegal de parcelas. Algo así como aquél ir corriendo las cercas que era procedimiento favorito de doña Bárbara. Los campesinos de Ortega, unidos con la solidaridad que suele dar el infortunio y la miseria, en pocos días de intenso trabajo, transforman la salvaje de la ladera o el lanillo en un trozo de tierra integrado quizá por primera vez, a la patria, en la forma que debe integrarse a la patria la tierra poseída: dando frutos, rindiendo cosechas. No es en las ciudades, donde con fáciles arbitrios —la especulación, el puesto público, el crédito comercial—resuelven las gentes su problema de subsistir, donde las voluntades se ponen a prueba. Es en la dura lucha contra la naturaleza. La tierra no da fácilmente su cosecha. Hay que amarlar, hay que trabajarla es preciso inclinarse sobre ella durante muchas horas, luchar contra muchos enemigos de toda clase. Y obtenida la cosecha aunque aquellos granos o frutos son riqueza, no son dinero. Apenas se está a mitad del proceso. Y ahora vendrán los intermediarios a llevarse todo por una miseria. Y hay que volver sobre el surco, sin descanso. Alegre el corazón de esa simple alegría—incomprensible sobre el asfalto de las ciudades—de haber visto las eras los primeros brotes, o los gordos granos de las cosechas.

El tercer y último aspecto del hecho se desprende de los dos anteriores: cómo va a encarar el estado el pavoroso problema. La acción de los campesinos de Ortega supone en ellos un estado de desesperación aprovechado fácilmente por el demagogo izquierdista. Nuestros "estadistas" han meditado seguramente ya en este aspecto del asunto. Las viejas fórmulas del estado liberal prueban en estos casos su anacronismo, su ineficacia. Es preciso que el estado moderno intervenga no para solucionar este caso particular o ese

HEMOTROFAN

Tomar HEMOTROFAN es tomar salud por cucharadas

Ahora mismo vaya donde su Farmacéutico y compre un frasco de este magnífico tónico

Cada frasco de HEMOTROFAN contiene un tesoro de energía y vitalidad

ENEMIGOS DE NUESTRA PRODUCCION

por JOSE FIGUERES.

II

La Naturaleza

Antes que pelear, medir las fuerzas. La producción de comestibles es una pelea con la Naturaleza, y en Costa Rica estamos demasiado seguros de que nos las damos con un enemigo fácil. No hay periodista, ni diputado, ni oficinista que no elogie nuestro fértil suelo. No hay habitante de la ciudad que no esté convencido de que este es un país de abundancia, aunque no haya nada que comer. El día que aquí se trabaje, brotarán de la roca leche y miel. No hay enemigo por delante.

Tercer Grado de Escuela Primaria. Costa Rica tiene una extensión de 58.000 kilómetros cuadrados, con una latitud media de 10 grados sobre el Ecuador. Es un pequeño país tropical.

Las zonas tropicales nunca fueron las más aparentes para la vida del hombre, ni para la producción de sus alimentos. El asiento de las grandes civilizaciones ha estado bastante distanciado del Ecuador, en las regiones templadas, donde la alternabilidad del clima robustece la vida, y produce los frutos más saludables para la dieta humana.

Viajando hacia el Norte desde Costa Rica, llama la atención la manera gradual como van apareciendo las frutas finas, y mejorando su calidad. Ya en El Salvador se ve algún melón europeo, y en Guatemala son más corrientes. La manzana y el melocotón comienzan a ser fruta comible en las alturas guatemaltecas; la uva hacia el centro de México; todas alcanzan su excelencia en California. El trigo y el alfalfa, (pan y leche) se producen en Guatemala con dificultad, y van siendo más y más abundantes hasta llegar al Canadá.

El mismo fenómeno se repite a la inversa en el otro Hemisferio, si se viaja hacia el Sur. Argentina y Chile tienen la mejor situación geográfica, entre los países de la América Latina.

Aunque esta posición desventajosa de la Zona Tropical tiene, como todo, sus compensaciones parciales; aunque aquí se dan bien el café y la caña, los bananos y los cocos; de un modo general puede afirmarse que los costarricenses tenemos que luchar con un impedimento agrícola en que ni siquiera pensamos: la Latitud.

El sistema de lluvias es aquí muy poco civilizado. En la vertiente occidental el agua cae a torrentes medio año, a la hora que quiere, sperar órdenes de nadie; y deja de caer durante los otros seis meses provocando una sequía asfixiante. En el Atlántico llueve sólo doce días al año, y los temporales de varias semanas vienen del cielo por tora

Las plantas anuales, productoras de casi todos los alimentos, no resisten bien los excesos de humedad y de sequía. Los frijoles se derriten si llueve mucho; las papas „no cargan” si llueve poco. Ciertas verduras, como el tomate, son casi imposibles de producir en invierno, porque se pudren; y en verano pocas fincas tienen riego para mantenerlas.

Quien no sea agricultor no lea la siguiente descripción de lo que es hacer una milpa en los países que se sirven del riego artificial: En primer término, la preparación del terreno se hace en seco; luego viene la siembra, y por último el agua. Después de las limpias se suspende el riego, de modo que toda la yerba muere. Vuelve el agua, racionalmente, hasta que se suspende de nuevo para la cogida.

Aquí estamos a medio limpiar el rastrojo cuando viene un aguacero, y la yerba volcada empieza a enderezarse. Pasamos la siembra, y nos sentamos a esperar que nazca la matita para caerle con la desyerba. Y seguimos desyerbando con la lluvia encima, trasplantando el monte. A la hora de la cosecha, puede que haga buen tiempo, Dios primero; o puede que siga lloviendo y se pudra la mitad del grano. Y así es todo.

Con la industria ganadera no es menos inclemente nuestro régimen de lluvias. El Pacífico tiene veranos demasiado largos, y los potreros se vuelven tierra. El Atlántico tiene exceso de agua, y se mueren las crías. Hay unas pocas fincas privilegiadas para la producción de leche, en las faldas altas de los volcanes; y otras pocas fincas aparentes para la cría y engorde, en las vegas de los ríos guatemaltecos. Lo demás es lucha.

Varias otras desventajas naturales confronta nuestra agricultura. Aquí cuestan mucho los caminos y los transportes, porque el terreno es quebrado y el suelo arcilloso. En otros países centroamericanos se viaja bastante bien en invierno en caminos de tierra, y con poco costo se mantiene servicio constante de camiones: los suelos son más porosos, y las lluvias más leves. En Costa Rica para habilitar una finca, o una región, con carretera de invierno, tenemos que invertir por adelantado el valor de muchas cosechas. Hay que luchar en el campo para comprender lo que esto significa.

La inseguridad de las cosechas es aquí notoria. Cuando a una siembra le ha ido bien en todo, por casualidad, viene el viento a última hora y la acuesta.

Las plagas también ayudan. El tórsalo y la garrapata arruinan al ganado en la bajura, donde hay pasto; y en la altura, donde el tórsalo no vive, no hay pasto. El chapulín deja las milpas en tierra; el ojo de gallo deja el café en esqueleto; la sigatoca deja el banano quemado. Todo son bendiciones.

Esta enumeración de los obstáculos naturales de nuestra agricultura podría prolongarse, bastante más que esta columna. Su ob-

Por estos Principios ha Luchado y seguirá luchando Acción Democrata

Cuando los fundadores de ACCION DEMOCRATA quisieron concretar en una enumeración breve y concisa el programa de lucha y propósitos de nuestra Agrupación, se redactaron los siguientes "PRINCIPIOS", que son el programa mínimo en la labor que nos propusieramos desde que nos organizamos para combatir a los mercaderes de nuestra Política.

Esos principios han informado todas nuestras actividades cívicas y políticas, y la ciudadanía costarricense puede confiar en que, fortalecido nuestro movimiento en todo el país y organizado nuestro Partido conforme al ideal de sus iniciadores, seguirá siendo esa Declaración el ideario conforme al cual habremos de orientar nuestra lucha en el próximo año de 1945.

Tal Declaración, junto con el programa de gobierno elaborado por el Centro Para el Estudio de Problemas Nacionales, serán la plataforma de lucha del Partido Ideológico Democrático que ambas entidades acordaron fundar.

Luchamos contra el personalismo político, afirmando que el gobierno no debe estar bajo la responsabilidad de un solo hombre, sino de un PARTIDO ORGANIZADO cuyos postulados y programa de gobierno deben estar previamente delineados de acuerdo con las necesidades más próximas de la Nación.

Luchamos por desplazar la organización de politiqueros profesionales para colocar los destinos del país en manos de la ciudadanía digna y responsable.

Luchamos contra los impostores, comediantes, figurones, traficantes y charlatanes de la política.

Luchamos por desterrar de la política la vergonzosa institución del servilismo y por abrir amplio campo a la dignidad ciudadana.

Luchamos por desterrar de la política la vergonzosa institución del servilismo y por abrir amplio campo a la dignidad ciudadana.

José Francisco Carballo Quirós

Alfredo Tosi Bonilla
ABOGADOS Y NOTARIOS

Oficina: 25 varas al Oeste de la Botica Francesa.
— Teléfono 6158 —

A NUESTROS COLABORADORES

Hemos recibido varios artículos para publicar que, aunque apreciables por su contenido y por su redacción, no traen la firma de su autor. Esa circunstancia nos ha obligado a prescindir de publicarlos, aunque así hayamos privado a nuestro vocero de interesante material.

En consecuencia, rogamos a todas las personas que deseen ocupar las columnas de nuestro periódico enviarnos su colaboración con firma responsable, aunque ésta no haya de ser publicada si el dueño no lo desea. Tal requisito es necesario para nuestro propio respaldo.

En esta ocasión propicia para repetir nuestro ofrecimiento a la ciudadanía honesta de Costa Rica, que tiene las columnas de Acción Democrata a su entera disposición para luchar contra los enemigos de nuestra nacionalidad.

EL DIRECTOR.

AMANDA VAREZ V. DE NOGUERA GOMEZ

Tiene el gusto de atender a sus gratas órdenes, en su tienda y taller de costura, situada 50 varas al sur del Teatro Líbano, en el Barrio México.
SE BODA A MAQUINA

no es desalentar al lector, ni convencerlo de que no podemos los costarricenses mantenernos en Costa Rica. Lo que se quiere es romper el globo de jabón de la ilusión de la gente, según la cual nuestro país es la tierra de la exuberancia, donde todo crece como el churrizte. Si eso fuera así, si nuestro país fuera la mitad de lo que se dice, con el trabajo que aplicamos produciríamos de sobra el alimento que hoy nos falta, sin necesidad de dirección oficial, o a pesar de ella.

Una Naturaleza ingrata puede impedir el desarrollo de un pueblo, condenándolo a perpetua miseria. O puede llevarlo a una lucha vigorosa, templar su espíritu y entregarsele vencedor. Otros países pequeños han luchado con naturalezas muy duras. Suecia, Suecia y Noruega, y no tiene frente al mar. Noruega, Suecia y Noruega tienen la mayor parte de su territorio en la impenetrable zona polar. Esos pueblos, y otros más, aceptaron el reto de la Naturaleza. Esos pueblos, y otros más, aceptaron el reto de la Naturaleza. Esos pueblos, y otros más, aceptaron el reto de la Naturaleza. Esos pueblos, y otros más, aceptaron el reto de la Naturaleza.

Nosotros debemos hacerle frente a un sistema de lluvias salvajes, a una latitud desfavorable, y a una pequeña territorialidad, y a una población que hacen difícil la organización eficiente. Podemos organizarnos? Seremos o no capaces de mantener a toda la población bien nutrida, con el producto de nuestro trabajo sobre este suelo que es bueno o malo, es el único que tenemos? La respuesta no es que sí podemos, ni que no podemos. La respuesta es que tenemos que hacerlo!

Y para eso, para emprender con éxito la batalla de la vida contra los obstáculos naturales, lo primero es medirnos con ellos las fuerzas. Mientras sigamos menospreciándolos con la torpe ilusión de que la lucha es fácil, seguiremos siendo, como hasta ahora, vencidos. Y la madre Naturaleza, por nuestra insensata ligereza, seguirá ocupando un lugar importante entre los Enemigos de Nuestra Producción.

Defendemos la libertad y dignidad de la ciudadanía responsable contra los abusos del grupo de politiqueros que usufructúan del poder, con perjuicio de todas nuestras instituciones, prevaleciendo sobre la FALTA DE UNIDAD y de la INDECISION de los ciudadanos.

Exigimos que los puestos públicos sean cargos de responsabilidad y sacrificio para los ciudadanos aptos, y no prebendas y canongías.

Exigimos que los funcionarios públicos sean servidores de la Nación, a la cual deben su lealtad, y no del gobernante.

Exigimos capacidad técnica y responsabilidad personal en todo empleado público, de acuerdo con la índole del puesto que ocupe, y que en su nombramiento se tomen en cuenta sus CAPACIDADES Y MERITOS y no su influencia política.

Exigimos PROBIDAD ABSOLUTA en el manejo de los fondos públicos.

Buscamos afirmar el concepto cívico de que el miembro de un partido político organizado debe servir a éste en primer término, y sólo como consecuencia al candidato.

Buscamos inculcar a los ciudadanos el convencimiento de que la acción política es una OBLIGACION CIVICA, a la par que una noble y digna actividad.

Buscamos desarrollar el sentido de disciplina y responsabilidad personal y estimular las capacidades individuales.

Queremos organizarnos para ser un PARTIDO POLITICO DOCTRINARIO de acción permanente, que continuará laborando con base en sus postulados y su programa de acción, después de terminada la presente campaña eleccionaria.

A LOS MIEMBROS DEL CENTRO Y DE ACCION DEMOCRATA DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

Con ocasión de Navidad y Fiestas Cívicas los Comités Ejecutivos del Centro y Acción Democrata dispusieron suspender las sesiones de Comités y Asamblea Cantonal de miembros, hasta el día martes 9 de enero de 1945, día en que se reanudarán esas actividades.

Recordamos de nuevo que a las sesiones de Asamblea Cantonal de los martes deberán asistir los miembros de ambas Agrupaciones, y que se celebrarán en el local de Acción Democrata.

COMITES EJECUTIVOS DEL CENTRO Y ACCION DEMOCRATA.

LA BESTIA...

(Viene de la pág. PRIMERA)

habilitan más o menos rápidamente la economía nacional. Aquí no sucede lo mismo. Cada día se hunde más el país. ¿Por qué? Porque no sólo hubo robo sino corrupción, prostitución. Las raíces éticas de la nación fueron tronchadas, mejor dicho, disueltas por el ácido corrosivo de la inmundicia calderoniana.

Calderón, el inescrupuloso, nos dejó sin Tesoro Calderón, el corruptor, nos dejó sin moral pública. Aún económicamente perdimos más con el segundo atentado que con el primero. La realidad nacional lo está demostrando con la candente pieza de convicción del hambre.

El afán de lucro immoderado, el instinto del robo, el fraude se han generalizado en el comercio. Nada de extraño tiene ello. No ha de ser ciertamente un gobierno que asaltó el poder después de una campaña en la que se agotaron todos los recursos de la violencia, del crimen y del fraude, llegando hasta el asesinato de honrados campesinos, quien pueda exigir rectitud moral al ciudadano.

Teodoro Picado en el Ejecutivo, Albertazzi y la diputación oficial en el Legislativo, son graduados de la Escuela de Prestitución Cívica fundada por Rafael Angel Calderón. Aprendieron a robar votos, curules, una presidencia. Con qué cara van a perseguir a un especulador menudete que se roba cinco céntimos en una libra de azúcar?

El mal ejemplo de la Casa Presidencial y del Congreso desciende como un vaho pestilente desde las alturas del Capitolio hasta los suburbios. Es lícito robar en Costa Rica porque por medio de las instituciones del Estado se honra y se mantiene el ejercicio de autoridad a una pandilla de aventureros que asaltaron las curules del congreso y la sede presidencial.

El administrador, que apoderaa cree empleado de confianza. Se de su obligado a rendir cuentas de justicia cuando los tribunales gar la desahayan negado a investigar la desahayan negado a investigar de colonos acción de cien millones áreas nacionales?

Teodoro Picado pretenderá en vano gobernar a Costa Rica. Su presencia en la Casa Presidencial es el triunfo del fraude sobre la legalidad, es el acogotamiento de la justicia por la fuerza bruta, es el mal ejemplo vivo y reinante. Sus actos de autoridad constituyen el ejercicio de un poder usurpado contra el cual es moralmente lícito rebelarse, y aún un deber hacerlo. Por eso el señor Picado es tímido y vacilante. No se atreve a imponer sanciones por que su conciencia de primer culpable se estremece ante el principio de sanción. La palabra justicia, legalidad, rectitud, suenan en sus oídos como reproches.

El pueblo ha juzgado con exactitud los actos políticos que entenebrieron la historia de Costa Rica durante la gestación y alumbramiento monstruosos de la presidencia de Teodoro Picado. Por eso dondequiera le escape en el rostro su desprecio.

La vanidad criminal de este hombre que lo hace aferrarse a un poder usurpado y teñido de sangre es causa de que ya diere sus primeros pasos en nuestro territorio la bestia apocalíptica del hambre, y de que ya se oigan resonar no muy lejanos los cascos de las otras tres.

Diez meses de gobierno de facto no han hecho sino agravar la situación en que dejó al país el presidente Calderón. No impunemente se pisotea la dignidad de un pueblo; no impunemente se destruyen los resortes morales de una nación. Con efectos algo retardados estamos confrontando ya las pavorosas consecuencias de los crímenes de la administración anterior. Y no hay esperanza de mejoramiento porque la presencia en el gobierno de los usurpadores que dejó en el poder Calderón el maligno para cubrir su retirada, es un título insuperable con que la voluntad nacional de acción política y económica

Señor Picado: si Ud a Costa Rica, remueve camino, váyase.

EL PAPELEO, MAL NACIONAL

Un trabajo de siete colonos la Cooperativa Eléctrica entrega cuatro facturas diferentes

En ánimo de crítica constructiva le apuntamos este defecto a la empresa que nos interesa exclusivamente en cuanto representa un aspecto del movimiento cooperativista nacional. La Cooperativa Eléctrica que funciona en esta

Capital, en cuanto representa un avance hacia el ideal cooperativo que nos problemas económicos sociales llamado a resolver, merece nuestra simpatía. Precisamente porque pensamos que esta clase de organizaciones deben generalizarse, nos sentimos inclinados a cooperar señalando lo que nos parece un defecto que lamentablemente lleva el sello de las modernas burocracias tan de moda hoy en Costa Rica. Nos referimos al excesivo papeleo.

Entendamos que el trabajo de un trabajador eléctrico un cordón y enluzado. La cooperativa hizo el trabajo y cobró ₡ 7.25. Generalmente estos trabajos los hace cualquier taller sin extender siquiera un recibo, y nada piensa en reclamarlo. La cooperativa, en cambio, extendió los siguientes comprobantes: Orden N° 00115 Factura N° 2852; Factura N° 2843, y Nota de recibo N° 1217. Total cuatro documentos impresos con nombres, especificaciones, fecha, firma, etc.

El caso concreto es el siguiente. El Editor de este semanario tuvo necesidad de encargarse un pequeño trabajo consistente en ponerle a un ca-

lente. Nada tenemos que objetar al trabajo ni al precio. Si nos parece que hubo exceso de papeleo.

LA RENUNCIA...

(Viene de la pág. PRIMERA)

Junta, por su posición, conocían todos los detalles que ahora revelan al público; y su declaración no puede dementirse, porque emana del mismo gobierno del cual es organismo. —o parece que fue la Junta de Defensa.

Cuatro meses de esperar. Cuatro meses de reuniones, pedimentos, solicitudes, proyectos, y propuestas. Para llegar al convencimiento de que su labor en la Junta de Defensa Económica no había dado ningún resultado. Lo cual quiere decir que el organismo creado por este gobierno para poner remedio a los males de nuestra producción, para frenar la especulación, buscar medios para abaratar la vida y ofrecer garantías al consumidor, ha obtenido el más rotundo de los fracasos por culpa de los mismos que lo crearon. Dicen los miembros renunciantes haber puesto lo mejor de su intención y su patriotismo en la gestión que se les encomendó. Pero se duelen de que todo se cauda de buena fe que pusieron para asumir tanta responsabilidad como la que el gobierno puso sobre ellos, no encontrara eco ni en el gobierno ni en el Congreso. Nosotros, no vamos a entrar ahora en el plano íntimo y personal de cada uno de esos señores, porque creemos que no viene al caso hacerlo; pero damos por descontada esa buena fe. Lo que interesa es otra cosa. Es el hecho de que la Junta de Defensa Económica estaba llamada a desempeñar una labor de trascendencia en nuestra economía, sobre todo en los momentos actuales, propicios para la piratería que siguen ejerciendo impunemente los especuladores. Es el hecho de que este organismo fué creado para cumplir una serie de funciones importantísimas y urgentes. Es el hecho de que este organismo, a pesar de la presunta importancia de sus labores, fué dejada de la mano por el gobierno mientras su jefe el señor Picado viajaba por todo el país pronunciando discursos melosos de mentida unidad nacional, se dirigía a La Sabana a jugar polo o daba reportajes aburridos, y de pésima literatura. Es el hecho de que después de cuatro meses revela la Junta de Defensa Económica...

Tokio, atacada hace poco por los aviones B-29, no es una ciudad de cartón



Vista de la parte central del Tokio moderno.

WASHINGTON. — Tokio, que está siendo atacada con creciente ritmo por las superfortalezas tipo B-29 de los Estados Unidos, probablemente está tan bien preparada como cualquier otra ciudad para resistir los bombardeos y la devastación que llevan consigo las incursiones aéreas.

La Secretaría de Guerra de los Estados Unidos, mediante un informe dado al público por la Oficina de Información de Guerra, hace observar que la idea que la gente tiene de Tokio es una ciudad de "casitas de cartón" y que puede destruirse fácilmente con bombas incendiarias, no es más que "uno de los más exagerados mitos populares."

Decía el informe que, convencidos de que el fuego es la mayor amenaza a la ciudad capital, los japoneses habían organizado batallones de bomberos mucho antes de que el país entrara en la guerra; habían construido anchas carreteras para impedir que se extendieran los incendios; habían dispuesto zonas especiales para la población civil en regiones apartadas, y habían aumentado sus abastecimientos de agua para casos de emergencia.

Construcciones especiales. Los japoneses tuvieron bastante tiempo para aprender los métodos

modernos de extinguir incendios y para adoptar medidas de protección que usaban los ingleses contra las incursiones aéreas antes del 7 de diciembre de 1941, así como para estudiar detenidamente los efectos de los bombardeos aliados sobre las ciudades alemanas. Además, como consecuencia del terrible terremoto de 1923, muchos de los modernos edificios de Tokio han sido construidos para resistir el efecto de los movimientos sísmicos y, por lo tanto, la concusión de los explosivos.

Por estas razones—decía el informe—Tokio "está siendo preparada física y quizás psicológicamente para resistir los horrores de los bombardeos aéreos. Básicamente, la capital japonesa podrá resistir bombardeos parecidos a los efectuados contra Colonia o Berlín, y podrá, además, continuar funcionando sin trastornos mayores, a pesar de las circunstancias adversas de las incursiones."

Tokio es la tercera ciudad del mundo, con una población (en 1940) de 6,778,800 habitantes. Cuenta con centenares de fábricas y centros industriales, lo que la convierte en uno de los principales blancos militares en el Oriente. La vasta mayoría de sus viviendas están construidas de madera, pero la madera que se empleó en su construcción

"tiene considerable cantidad de material incombustible."

Diseño especial

Además de sus canales y ríos, cuyas aguas pueden emplearse para combatir incendios, la ciudad cuenta con numerosos pozos y estanques llenos de agua para casos de emergencia. Los japoneses han construido trincheras y levantado refugios en varias partes de la capital. El sistema de trenes subterráneos es profundo, pero pequeño, y sólo se puede alojar en él a una pequeña parte de la población.

La Secretaría de Guerra describió las defensas anti-aéreas de Tokio como de "alta calidad," y agregó que la región metropolitana está cercada por aeródromos y baterías anti-aéreas. Sin embargo, los poderosos bombarderos estadounidenses que despegan de Saipán, penetran en la capital nipona para arrojar cargas de explosivos sobre determinados blancos.

El ex embajador de los Estados Unidos en el Japón, Joseph C. Grew, declaró hace poco lo siguiente: "Tokio no podrá ser destruida fácilmente. Pero los B-29 están concentrando sus incursiones sobre los centros de pertrechos del Japón, y abrigó la certeza de que serán destruidos totalmente."

AVISO OPORTUNO SOLO HAY UNO

TELEFONO 4383

¡SIEMPRE A LA VANGUARDIA!!

ELEGANCIA CONFORT

Los más elegantes y modernos muebles confortables. Contamos con un soberbio STOCK, en DAMASCOS e IMITACIONES CUERO

TAPICERIA VARGAS

Háganos una visita y saldrá satisfecho

FRENTE AL NUEVO ALMACEN DE URIBE Y PAGES

San José.

LA ORACION DE...

de los héroes muertos en una de tantas batallas de la guerra civil que libró a los esclavos. Ese discurso se conoce también como "El discurso de cinco minutos", y es uno de los documentos más conocidos del liberador de los esclavos. Dice así:

Los gloriosos nos infundían su devoción a la causa por la cual derramaron hasta la última gota de su sangre. En lo más íntimo de nuestros corazones, decidamos que estos muertos no habrán muerto en vano, que esta nación asistirá, con la ayuda de Dios, a la resurrección de la libertad, y que el gobierno de pueblo, y para el pueblo, no desaparecerá de la tierra."

Decidamos también los costarricenses que el gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo, habrá de ser el único que en el futuro permanecerá en nuestra Patria.

ELECCIONES LIBRES

NO

son una gracia del usurpador

SON

DERECHO DE UN PUEBLO LIBRE!!

Para poder exigir las,

ORGANICESE

Ingrese a nuestro partido

CANTINA "CHELLES"

Servicio esmerado de Café, Refresquería y Cantina. Licores finos, del país y extranjeros. EXQUISITA REPOSTERIA

¡No lo olvide, cuando Ud. necesite hacer una compra para su fiesta, vinos, latería y repostería, diríjase a la

-CANTINA "CHELLES"

TELEFONO 2613.

DON TEODORO...

(Viene de la página PRIMERA)

componenda. Se elevan al cuadrado, en fin, los problemas nacionales. Y es éste precisamente el momento que escoge el señor Secretario de Hacienda para abandonar el país "urgente mente". No sabemos si el señor Barral Lara examinará las calidades del arroz y los frijoles, si abrirá los sacos para ver si tienen gorgojos, o regateará el precio de ese artículo. Sólo sabemos que un miembro del gabinete rebaja su alto investidura ocupándose de esos menesteres, que bien pudieran encomendarse a un comerciante debidamente autorizado y alicionado.

Y mientras tanto, don Teodoro Picado asume las funciones encomendadas a don Alvaro. Alegremonos todos, que con don Teodoro de Secretario de Hacienda ya se terminan todos los males. Y lo que es más halagador, ya no volverán a angustiarlos, por los siglos de los siglos.

CAMIONES PARA MUDANZAS Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

TELÉFONO 3162 Apartado 1793

Pídalos a la Empresa **ZELEDON HERMANOS**

la empresa que sólo desea servirle.

DOCUMENTOS...

eficiente labor nuestros acuerdos con su debida fiscalización. Con inspectores nombrados y manejados por otra autoridad..., qué podíamos hacer?

Oficina de Investigación y Control de Precios fuera de nuestra autoridad, nos incapacitó para hacer lo que un diputado en forma muy elocuente pedía ayer: Enviar a un inspector a todas las tiendas de la capital para con facilidad sacar de ellas para la cárcel a todos los comerciantes. Este legislador ignora las mismas leyes aprobadas por él. La ley que creó la Junta ni siquiera nos da poder para hacerlo.

Desea aprovechar esta oportunidad el Presidente de la Junta para explicar que el domingo pasado, en sesión extraordinaria, estando presentes don Miguel Brenes, Secretario de Trabajo, y el Jefe de la Oficina de Investigación y Control de Precios, señor Guier, pidió a ambos caballeros el favor especial de revisar inmediatamente su negocio en la forma más estricta, para someterse de primero al imperio de la ley y servir de ejemplo a los demás. Todavía al almacén del señor Madrigal no ha recibido la inspección que expresamente solicitó y que consideró necesaria para que ella constituyera la base moral en la inspección de los otros establecimientos comerciales.

Astualmente se tramita para importación de artículos alimenticios una ley que quita el derecho de estudiar e indicar los posibles déficits de producción y le da a un organismo extraño, cuyas funciones son incompatibles con las nuestras, el derecho de fijar el precio de la venta, dejándonos imposibilitados o a merced de ese otro organismo para bajar el costo de la vida y mantener en existencia suficientes artículos de primera necesidad, única fórmula propuesta por esta Junta para terminar, de una vez, con los abusos y la especulación.

El dinero que por ley daba vida a las Juntas de Abastos y que nos podía haber habilitado para tomar medidas contra la especulación comprando artículos de escasez manifiesta para venderlos a precios razonables, nos fué negado y el Congreso dictó una ley que nos daría recursos escasos a sabiendas de que esa fuente de ingresos estaba cegada por leyes anteriores, pues los cinco céntimos de impuesto sobre el petróleo no los pagan la United Fruit Company y otras compañías que están exentas del pago de ese tributo.

Para poder pagar nuestro personal aun no completo hemos tenido que recurrir al préstamo y a sobregiros. Estábamos en la Junta de Defensa Económica sirviendo a nuestro país en la posición más ingrata y difícil que pueda existir. Desde hace cuatro meses tenemos a bandonadas nuestras actividades con gravísimo daño para ellas creyendo que el sacrificio pudiera no ser estéril. Pero en vista de la actitud intemperante del Congreso, hemos pedido respetuosamente al señor Presidente nos releve de tan honroso e inmerecido cargo.

HILOS

Para COSER - TEJER - ZURCIR - BORDAR

De las mejores calidades Inglesas Americanas

Tienda **"El Buen Precio"**

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central - Frente al Mercado

Apartado 201 Teléfono 2311